

# Ermua recoge cerca de dos toneladas de alimentos en la campaña saharauí

El Instituto de Enseñanza Secundaria de Ongarai ha cedido material informático y el Ayuntamiento ha aportado 4.000 euros a la caravana

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Los ermuarra han aportado casi dos toneladas de alimentos en la última campaña organizada por la Plataforma de apoyo al pueblo saharauí de Ermua.

La población ermuarra ha depositado 264 kilos de azúcar, 400 de pasta, 216 de lentejas, 144 de alubias, 144 de garbanzos, 594 de arroz, 181 de atún, 99 botellas de aceite, 25 grandes cajas de compresas higiénicas y 150 paquetes de 20 pañales para personas adultas. Las compresas para las mujeres se han incluido siempre en la recogida «porque es una necesidad básica que de otro modo quedaría invisibilizada, como muchas de las necesidades exclusivas de las mujeres», explican desde la plataforma.

Por tanto, esta campaña tiene la doble finalidad de ser útil y de hacer ver que las poblaciones refugiadas también están compuestas de personas de los dos géneros y, en este caso, la población femenina en los campamentos supera con creces a la población masculina.

En cuanto a los pañales para personas mayores es una nueva necesidad en los campamentos. «Se partía hace 35 años de una población adulta, sobre todo hombres, que murieron en la guerra de liberación contra Marruecos, pero que ahora van envejeciendo en los campamentos generando nuevas necesidades».

También se han enviado 15 ordenadores, 7 impresoras, 3 escáneres



Local donde se ha llevado a cabo la recogida de alimentos y productos para los saharauís. :: A. L.

y otros elementos informáticos donados por el Instituto de Enseñanza Secundaria de Ongarai. Estos elementos, aunque no parecen de primera necesidad son importantes, ya que las autoridades saharauís dan mucha importancia a la formación de los jóvenes saharauís.

## Partida presupuestaria

También se han enviado varias cajas con zapatos nuevos, donados por algunas zapaterías de Ermua, y medicinas donadas por particulares y farmacias.

Por otra parte, el Ayuntamiento de Ermua ha aportado una cantidad de dinero para comprar de alimentos, pero sobre todo, a través de la partida presupuestaria de ayuda humanitaria ha subvencionado con 4.000

## LA CAMPAÑA

► **Productos.** 264 kg de azúcar, 400 de pasta, 216 de lentejas, 144 de alubias, 144 de garbanzos, 594 de arroz, 18 de atún, 99 aceite, 25 cajas de compresas higiénicas y 150 pañales para adultos.

euros el envío de la caravana a los campamentos de Tinduf. «Porque hay que tener en cuenta que enviar la caravana requiere una importante inversión en la compra de camiones de segunda mano, gasolina, fletes del barco, etc», aclaran desde la organización.

Los camiones de la caravana con la ayuda recogida en la comunidad

autónoma vasca y en otras comunidades se llevan al puerto de Alicante, desde donde la pasada semana partieron en barco al puerto argelino de Oran. Allí son recogidos por miembros de la Media Luna Roja Saharaui que los trasladan y reparten en los campamentos de refugiados del Tinduf.

La población saharauí vive en estos campos de refugiados del desierto del Sáhara, donde carecen de cualquier alimento, debido a que fueron expulsados de sus tierras hace más 35 años por Marruecos. Por ello se ven abocados a vivir de la ayuda internacional, que les llega a través de estas caravanas, hasta que se lleve a cabo el referéndum que fue aprobado hace años por Naciones Unidas.

## El viernes finaliza la encuesta local sobre el barrio Abeletxe

:: A. L.

**ERMUA.** Cerca de un centenar de personas han expresado ya su opinión sobre la posibilidad de reorganizar el tráfico rodado en el barrio de Abeletxe a través del proceso de participación ciudadana abierto por el Ayuntamiento de Ermua. Esta posibilidad permanecerá abierta hasta el próximo viernes, 15 de julio.

De momento 65 personas han expresado su opinión a través de la web corporativa y otras 25 han depositado su contestación en papel, dejándola en la urna de la oficina Abiapuntu-Punto de inicio, de la calle Komentukua.

En ese proceso de participación ciudadana, el vecindario de Abeletxe e Iparragirre mayor de 14 años ha podido expresar su preferencia en torno al sentido de circulación y la reorganización del tráfico de su calle. De este modo, entre todo el vecindario se puede decidir la mejor ordenación del tráfico y la posibilidad de habilitar 58 nuevos aparcamientos en superficie en el entorno de Abeletxe.

## Propuestas

La propuesta permite elegir entre reordenar el sentido del tráfico y ampliar el número de estacionamientos o dejarlo como está en la actualidad. Las opciones consisten en el mantenimiento de la actual ordenación del tráfico y estacionamientos en Abeletxe, o el establecimiento de un único sentido de circulación, de bajada, entre el Centro de Salud y la entrada al garaje del portal 17 de la calle Abeletxe.

Si se eligiera la nueva opción las obras se acometerían entre la segunda y la cuarta semana de agosto, para afectar al menor número posible de vecinos.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERIA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. \*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*. \*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale s/n).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7). Eibar.

EN BREVE

### El PP homenajeará hoy a Miguel Ángel Blanco con una ofrenda floral

ERMUA

El PP llevará a cabo hoy una ofrenda floral en homenaje a Miguel Ángel Blanco, asesinado por ETA hace catorce años. Al acto, en el Ayuntamiento de Ermua, asistirán el presidente del PP vasco, Antonio Basagoiti; la presidenta del Parlamento Vasco, Arantza Quiroga; el presidente del PP de Vizcaya, Antón Damborenea, y concejales. E.P.

### Kerman Orbegozo y Mireia Zarate, nuevos parlamentarios del PNV

RELEVO

Los parlamentarios del PNV Kerman Orbegozo y Mireia Zarate tomaron posesión ayer de su escaño en sustitución de Eider Mendoza y Unai Rementeria, respectivamente, que abandonan la Cámara vasca para centrarse en su labor en las Juntas Generales. Kerman Orbegozo Uribe, de 33 años, es licenciado en Derecho Económico. Mireia Zarate Aguirre, tiene 24 años y es licenciada en Dirección de Empresas. DV



Los nuevos parlamentarios Mireia Zarate y Kerman Orbegozo.

### Pagazaurtundua viaja hoy a Bruselas para defender a las víctimas

TERRORISMO

La presidenta de la Fundación Víctimas del Terrorismo, Maite Pagazaurtundua, viajará hoy a Bruselas para reunirse con europarlamentarios españoles y autoridades de Justicia de la Comisión Europea, con el propósito de impulsar la aprobación de una Carta Europea de derechos de las víctimas del terrorismo. Quiere que se les considere a los afectados «especialmente vulnerables». E.P.

# El PSE acepta debatir una fórmula para pedir perdón a las víctimas policiales

El PNV se muestra favorable a este gesto, defendido por Aralar, mientras que el PP lo tilda de «ceremonia de la confusión»

LORENA GIL

**SAN SEBASTIÁN.** El PSE está dispuesto a estudiar la posibilidad de que el lehendakari, Patxi López, pida perdón a las víctimas de abusos policiales por el olvido al que se han visto relegadas. Este gesto forma parte de una propuesta que Aralar llevará a la ponencia sobre estos damnificados, que ayer echó a andar en el Parlamento Vasco, para su debate con el resto de fuerzas políticas. Los socialistas tienen claro que es necesario reconocer y resarcir a estos afectados. En consonancia, se muestran favorables a abordar con el resto de partidos la fórmula idónea para saldar esta deuda pendiente, lo que incluiría la iniciativa que presentará Aintzane Ezenarro, siempre y cuando, advierten, se aborde desde el «rigor y la prudencia».

La propuesta de Aralar por promover un reconocimiento público a las víctimas de abusos policiales que incluya una disculpa del lehendakari, como máximo representante institucional vasco, está inspirada en el 'lo siento' que su antecesor, Juan José Ibarretxe, entonó en 2007 hacia los damnificados por ETA.

En el PNV son conscientes de que la petición de perdón debe hacerse extensiva al resto de víctimas de motivación política. «Lo que se tiene que dar es un tratamiento bajo los mismos parámetros, que son los principios de verdad, justicia y reparación», valoró ayer el portavoz jeltzale en la ponencia. Iñigo Iturrate abogó así por avanzar en este camino bajo el «máximo consenso» de cara a evitar, como ya ocurriera en el pasado, polémicas infructuosas. «Habrá que pedir disculpas, pero deberemos decidir entre todos cuál



Arantza Quiroga presidió la constitución de la ponencia parlamentaria. EFE

## LAS REACCIONES

Jesús Loza

PSE

**«Hay muchas fórmulas y no sé si la del perdón es la fundamental, habrá que estudiarlo en la ponencia»**

Iñigo Iturrate

PNV

**«Se tiene que dar un tratamiento bajo los mismos parámetros que en el caso del terrorismo»**

Carlos Urquijo

PP

**«Lo que se busca es reescribir y disculpar la historia criminal de ETA y equiparar a las víctimas»**

debe ser la fórmula», subrayó. Una metodología de trabajo que comparte el PSE. «Hay muchas maneras de

reconocimiento y no sé si la petición de perdón es la fundamental. En cualquier caso, es una cuestión que deberemos tratar en la ponencia», manifestó el representante socialista en este órgano, Jesús Loza.

### Sin presidente

Los dos partidos mayoritarios se mostraron, asimismo, abiertos a estudiar la segunda propuesta que presentará Aralar: incorporar a estos damnificados en el Día de la Memoria. El año pasado se dedicó en exclusiva a las víctimas del terrorismo, lo que provocó el desmarque de la formación abertzale y EA. Tanto PSE como PNV no descartan hacer del próximo 10 de noviembre una cita más «incluyente». Los partidos optaron ayer por no designar a una persona para presidir este órgano, en la que fue su primera decisión por unanimidad.

Aralar ha defendido en más de una ocasión la necesidad de dotar del mayor consenso a una materia, la de los colectivos de víctimas, especialmente sensible. No obstante, en este camino no se encontrarán, en principio, con el PP y UPyD. Pese a que ambos apoyaron el informe sobre las víctimas policiales que elabo-

boró el Ejecutivo vasco –se aprobó en diciembre por unanimidad–, rechazaron finalmente participar en la ponencia. Ayer no estuvieron presentes en la constitución oficial de la misma, que corrió a cargo de la presidenta de la Cámara de Vitoria, Arantza Quiroga.

Los populares, que a diferencia de UPyD no asistirán a las sesiones, pero sí nombrarán a un representante –Carlos Urquijo–, se reafirmaron ayer en su negativa a tomar parte en las futuras reuniones del grupo de trabajo. Nada más ver la luz, consideraron que la ponencia va a la «deriva» y la tildaron de «ceremonia de la confusión».

A través de un comunicado, Urquijo consideró que con las dos iniciativas abanderadas por Aralar se cumplen «los peores pronósticos» de un foro «nacido –a su juicio– para reescribir y disculpar la historia criminal de ETA», «equiparando a unas víctimas con otras». «Nosotros hemos sido partidarios de que la justicia pueda reconocer y reparar a aquellas personas que han sufrido algún tipo de abuso por parte de los cuerpos policiales, pero creemos que existen unas líneas rojas que no se pueden traspasar», apostilló.

## El Constitucional anula la reforma del PP de Aznar para frenar los referendos ilegales

AGENCIAS

**MADRID.** El Tribunal Constitucional ha declarado nulos dos acuerdos adoptados en diciembre de 2003 por la Mesa del Senado que permitieron reformar el Código Penal –creando penas de cárcel para quien organizara referendos ilegales– a través de enmiendas presentadas por el PP de Aznar a la Ley de Arbitraje que se tramitaba en ese momento en la Cámara Alta. El objetivo de la reforma, derogada dos años después por el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, era impedir el denominado plan Ibarretxe. La sentencia reconoce que la admisión de dichas enmiendas vulneró el derecho de otros senadores a realizar su labor parlamentaria en condiciones de igualdad, según señala el artículo 23.2 de la Constitución. El recurso había sido interpuesto por medio centenar de senadores del PSOE.

La reforma impulsada por los populares tras la convocatoria de la consulta en Euskadi por el entonces lehendakari, Juan José Ibarretxe, preveía penas de tres a cinco años de cárcel e inhabilitación para la autoridad que convocara procesos electorales o consultas populares por la vía del referéndum careciendo de competencia para ello. Sin entrar en la legitimidad de la convocatoria, el fallo del Constitucional cuestiona que el PP reformará una ley como el Código Penal a través de unas enmiendas presentadas a otro proyecto que nada tenía que ver con el mismo.

La sentencia, de la que ha sido ponente el magistrado Pablo Pérez Tremps, asegura que la decisión de la Mesa del Senado «supuso una infracción de la legalidad parlamentaria».

«Desatender los límites constitucionales bajo el paraguas de la urgencia normativa no deja de ser una lesión constitucional por mucho que pueda parecer conveniente coyunturalmente», concluye el texto hecho público por el Constitucional.

DEBA

## La Oficina de Turismo organiza salidas para recorrer el río Deba en kayak

Las visitas se realizarán los miércoles y la hora dependerá de las mareas

■ ION FERNÁNDEZ

DEBA. La Oficina de Turismo, dentro de las actividades organizadas en torno al Geoparque de la Costa Vasca, sigue aumentando su oferta de visitas guiadas, diferentes iniciativas para dar a conocer los diferentes rincones que hay en el municipio. Ahora, se ha pensado en una nueva salida para el miércoles que permita mostrar los secretos del río

Deba, una zona poco explorada.

Desde el punto de información se ha preparado una excursión en kayak por el río Deba, por lo que se sigue el mismo modelo que se realiza en Zumaia, en este caso por el Urola. Esta visita guiada permitirá conocer el pasado de estas aguas que cruzando la localidad llegan al mar. Durante siglos, el río fue una vía de comunicación fluvial, importante para el mercado de la lana.

### Requisitos

Las personas que quieran aventurarse con el kayak y conocer más el río deberán saber nadar y llevar para la excursión una indumentaria deportiva adecuada. Además, la edad mínima para poder acudir es de 12

años. El recorrido por el Deba tiene una duración de unas tres horas y media, tiempo suficiente para navegar por la zona de las marismas que recientemente ha vuelto a recuperar su valor natural.

La salida tiene un coste de 13 euros, excepto para los menores de 16 años, para los cuales el precio se ha fijado en 7 euros. Las personas interesadas en apuntarse a esta actividad pueden realizarlo a través de la página web [geoparquee.com](http://geoparquee.com) o en la oficina de turismo de Deba, en el número de teléfono 943-192452.

La visita en kayak se realizará los miércoles de julio; es decir, además de mañana, también los días 20 y 27. La hora de salida dependerá del estado de las mareas.



Los operarios, montando los postes en el puerto. ■ ANDER SALEGI

## Los barcos se podrán volver a llevar al puerto a partir del viernes

Está previsto que los pantalanés se instalen el miércoles, una vez colocados los postes

DEBA. Los trabajos relacionados con el dragado de la ría están cerca de llegar a su fin. Las labores se centran estos días en el puerto, donde se espera que para el viernes se

puedan comenzar a llevar los barcos. Las embarcaciones se habían retirado hace unos meses para poder llevar a cabo la limpieza y reubicados los días necesarios en Zumaia y Mutriku.

Los operarios se han estado centrandose en las últimas horas en colocar los postes en el puerto para, a continuación, dirigir sus esfuerzos en la instalación de los pantalanés; antes de colocarlos tienen que ha-

cer las mediciones oportunas.

Los trabajos para dragar el río comenzaron el pasado mes de marzo. A mediados de ese mes, se desmontó el puerto para poder realizar los trabajos. Desde entonces se han realizado las tareas para recoger un volumen de 37.000 metros cúbicos del canal de navegación, más 6.000 m<sup>3</sup> de fango de la dársena deportiva. Para ello, se ha contado con tres máquinas.

ONDARROA

## El fichaje de Oinatz Aulestia por el Cádiz levanta en Oviedo un clamor en contra

El ondarrutarra ha jugado cuatro años en el club ovetense

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El fichaje del portero ondarrutarra Oinatz Aulestia por el Cádiz ha levantado una notable oposición en Oviedo. Pintadas y mensajes en contra de la marcha de Aulestia son las notas discordantes de los últimos días.

Este es el primer fichaje de la era Quique Pina, propietario del Cádiz, y que será presentado oficialmente con casi toda seguridad mañana miércoles. Aulestia ha jugado 4 años en Oviedo ganándose el aprecio de toda su afición. Según Aulestia, «el Cádiz me ha dado un apoyo que no me daba el Oviedo y no podía dejar escapar esta oportunidad. Antes de comenzar el verano, el director deportivo del club ovetense me comentó que posiblemente se incorporarían dos porteros en verano. Y ahí dejé de sentirme querido», respondió.

El ondarrutarra se deshacía ayer en elogios para su nuevo equipo y también para su nuevo jefe: «Voy a un club histórico y grandí-



Oinatz Aulestia. ■ FÉLIX MORQUECHO

simo y de la mano de una persona que ha demostrado ser un gran conocedor del mundo del fútbol. Me consta que Pina está poniendo mucha ilusión en este proyecto y todos, desde el primero de los jugadores hasta el último de los aficionados, debemos poner nuestro grano de arena para lograr el objetivo del ascenso», decía comprometido Aulestia.

ERMUA

## Totorika formaliza su acuerdo de Gobierno con el Partido Popular

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El grupo PSE-PSOE ha formalizado el pacto con el Partido Popular (PP) para formar equipo de gobierno en la presente legislatura. Tras lograr una mayoría simple con siete de los diecisiete concejales, la formación que lidera Carlos Totorika ha apostado por un pacto de gobierno buscando estabilidad, «en esta difícil tesitura económica y con la que está cayendo».

El alcalde ha buscado compaginar experiencia y renovación, nombrando a personas ya curtidas y nuevas, que le acompañaban en su plancha electoral. Ha nombrado cinco tenientes de alcalde, que integrarán la Junta de Gobierno local junto con su persona. Estos son Félix Prol, Fernando Lecumberri, Lorena López, José Luis Clemente y José Luis Araujo.

El experimentado Félix Prol se

hará cargo de Urbanismo, Vivienda, Servicios municipales, Medio Ambiente y Seguridad ciudadana, Fernando Lucumberri, portavoz del partido Popular, gestionará las áreas de Bienestar Social, Sanidad e Inmigración, Lorena López llevará las áreas de Cultura, Juventud y Educación, José Luis Clemente las áreas de Secretaría-Servicios Generales, Atención Ciudadana, y Modernización, y José Luis Araujo, Desarrollo Local, Formación, Empleo, Comercio y Hostelería.

Además, ha delegado también otras atribuciones en sus compañeros de grupo y concejales, Miguel Ledesma y Natividad Alonso. Al primero le ha delegado el Instituto Municipal de Deportes. A Nati Alonso por su parte, le ha encomendado la gestión de los departamentos de Igualdad, Consumo y Cooperación al desarrollo.

> EL NUEVO ESCENARIO VASCO / El papel de las víctimas

# La vuelta al infierno de los Blanco

La familia del concejal del PP asesinado por ETA encara cada año un difícil regreso a Ermua para rendir tributo a su memoria en un acto de «sentimientos enfrentados»

EA propondrá que víctimas policiales den su testimonio

LEYRE IGLESIAS / Bilbao

**JULIEN CRUZ / Bilbao**  
Cada vez que los padres o la hermana de Miguel Ángel Blanco doblan la esquina de la calle que conecta con la plaza del casco antiguo de Ermua, la luz se apaga para sus retinas. La oscuridad vuelve a apoderarse de ese paisaje gris en el que sólo subyacen las lumbres de las miles de velas a las que se aferran con fuerza sus vecinos, esperando a que Miguel vuelva. No es una simple escena. Es una vivencia, que, como otras muchas, no deja de martillar su memoria año tras años desde hace catorce.

El regreso de los Blanco Garrido a su pueblo original es lo más parecido a una vuelta al infierno. A revivir esas 48 horas fatídicas que mantuvieron en vilo a todo un país para culminar en la mayor rebelión cívica de la época moderna. «Son sensaciones enfrentadas: Ermua es el sitio en el que hemos vivido nuestros momentos más felices, pero también los más dolorosos», explica Mari Mar Blanco, hermana del joven concejal asesinado por ETA.

Hace tiempo que Miguel y Consuelo, sus padres, evitan frecuentar el barrio. «Siguen acudiendo a los homenajes o a visitar a algún familiar que nos queda, pero desde que llevamos el cuerpo de mi hermano al panteón familiar en Faramontaos (Orense), ya no van tanto», afirma Mari Mar.

Los Blanco se establecieron en Vitoria un año después del trágico suceso, allá por 1998. La razón principal fue el traslado del padre por motivos de trabajo, aunque una vez jubilado, la familia optó por seguir en la capital de Euskadi con el fin de seguir intentando volver a la normalidad.

«Siempre estaremos agradecidos a Ermua y a todo lo que la gente nos dio durante esos días, pero hay heridas tan profundas que nunca llegan a cicatrizar. Pasar por debajo de mi antigua casa y ver la ventana de la habitación de mi hermano me hace recordar...», exclama emocionada la hermana del edil.

Las vivencias que acumularon en Ermua junto a Miguel Ángel fueron muchas. Cualquier calle, parque o cafetería evoca aquellos momentos que compartieron en la infancia, por ejemplo, todos juntos o con otros amigos. Tal y como cuenta Mari Mar, la cuadrilla de su hermano todavía vive en el pueblo en su mayoría, aunque con los años han ido perdiendo el contacto con la familia por las vicisitudes. «Siempre vienen a los homenajes pero cada uno tiene ya su vida».

Marcar distancias con Ermua no es un simple capricho para Mari Mar. Como ella misma dice, es «su pueblo» de siempre, en el que se crió y vivió la mayor parte de su vida, pero la decisión de no volver a



Mari Mar Blanco. / JUSTY GARCÍA

vivir allí representa «un ejercicio de supervivencia» para su familia. «Cuando tienes una herida de ese tamaño es imprescindible irte. Eso no implica que pases página, porque el dolor va contigo allá donde vayas. Yo me marché a vivir a Inglaterra, Madrid... Pero nunca conseguí escapar de ese dolor», lamenta.

Lo que se mantiene incorruptible desde aquel 13 de julio de 1997 es el cariño con el que los vecinos arropan a los Blanco cada vez que regresan a Ermua. «Nos siguen parando por la calle y dándonos ánimo. Siempre llevaremos eso con nosotros». El único comportamiento que censura en estos años es una escena vivida en 2007: En el décimo aniversario, su familia llegó al pueblo y encontró las paredes forradas con carteles que abogaban por la negociación que estaba manteniendo por aquel entonces el Gobierno con ETA. «Nos molestó».

La familia, amigos y compañeros de partido de Miguel Ángel Blanco llevarán a cabo hoy en la localidad vizcaína una ofrenda floral en memoria del concejal asesinado. Al acto, que se celebrará en el Ayuntamiento, está previsto que acudan Antonio Basagoiti, Arantza Quiroga y Antón Danborenea. La comisión será recibida a su llegada por el alcalde del municipio, el socialista Carlos Totorika.

EA, principal avalista de la izquierda abertzale en Bildu, propondrá que víctimas de malos tratos policiales y de la violencia ejercida por grupos parapoliciales «alentados» por el Gobierno desde 1968 hasta la actualidad ofrezcan su testimonio en el Parlamento Vasco.

La iniciativa, que Juanjo Agirrezabala presentará el día 26 en la primera reunión de la ponencia constituida ayer, choca con el consenso mayoritario al que habían llegado PSE, PNV y Aralar de no invitar a víctimas con el fin de que el foro opere con discreción y no se convierta en un «circo» partidista, según fuentes de la Cámara. EA pretende así marcar perfil propio respecto a Aralar, que ha apostado por la vía del consenso con el PSE para impedir un nuevo fracaso. Tras el anuncio del desmarque de su antiguo socio en el tripartito, fuentes del PNV respondieron que «no cierran la puerta» a la comparecencia de los damnificados.

La ponencia echó a andar sin PP y UPyD. Los miembros del foro decidieron que éste carecerá de presidente y encargaron al Parlamento que recopile la documentación que sobre esta cuestión obra en su poder. En septiembre se prevé la segunda sesión, en la que comparecerá el Gobierno -probablemente la consejera de Justicia, Idoia Mendia- para exponer la primera batería de subvenciones.

BENIDORM	JULIO	AGOS	SEPT	OCT
Hoteles ***	P.C. 39,45	50,73	29,14	25,24
Hoteles ****	P.C. 44,81	54,87	M.P. 36,87	M.P. 36,09
Aptos. ESTANDAR	S.A. 31,09	26,76	16,79	14,32

  

CALPE	JULIO	AGOS	SEPT	OCT
Hoteles ***	A.D. 53,23	53,23	53,23	33,23
Hoteles ****	A.D. 67,74	67,74	53,53	33,59
Aptos. ESTANDAR	S.A. 50,34	50,34	27,84	16,50

  

COSTA BLANCA	JULIO	AGOS	SEPT	OCT
Hoteles **	A.D. 46,58	46,58	36,89	31,36

  

GUARDAMAR	JULIO	AGOS	SEPT	OCT
Hoteles ***	M.P. 61,55	73,10	55,00	27,50

COMUNITAT VALENCIANA *Te deg tota* Costa Blanca BBN BORN VERANO 2011 38°33'39"N 0°09'39"W 28°C

**ÚNETE AL GRUPO DE FAMILIAS QUE VIAJAN JUNTAS Y, A VECES, BOCA ABAJO**

Precios válidos para determinadas fechas de los meses indicados. Consulta precio para las fechas de tus vacaciones

NIÑOS GRATIS O CON IMPORTANTES DESCUENTOS

7% DE DESCUENTO INFORMATE AL HACER LA RESERVA

**NAUTALIA** Buen viaje

La nueva agencia de viajes de personas que tratan con personas.

902 811 811 nautaliaviajes.com 200 oficinas en España

VERANO 2011. Precios desde por persona y noche en habitación doble. Incluye: estancia en el hotel y régimen indicado. Consultar descuentos niños y posibles suplementos por corta estancia. Gastos de gestión 5€ por reserva. S.A.: Solo Alojamiento. A.D.: Alojamiento y Desayuno. M.P.: Media Pensión. P.C.: Pensión completa. PLAZAS LIMITADAS. Precios sujetos a revisión conforme lo establecido en la Ley 1/2007 Texto Refundido de la Ley de Consumidores y Usuarios.